

Honoris Causa para un necio cantautor

Categoría: Información cultural Creado: Sábado, 03 Junio 2023 08:29
Visto: 120

La fecha de ayer cobró trascendencia para la cultura de nuestro país con el otorgamiento, al trovador Silvio Rodríguez Domínguez, de la investidura de Doctor Honoris Causa en Ciencias Sociales y Humanidades por la Universidad de La Habana.

Con la presencia de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, y de la doctora en Ciencias Miriam Nicado García, rectora de la casa de altos estudios, y del propio Silvio, el Aula Magna vibró de pura emoción por el júbilo desbordado entre personalidades del Estado, académicos, músicos, familiares y amigos del trovador, allí reunidos. Fue precisamente el conocido profesor Manuel Calviño -compañero de Silvio en batallas trovadorescas desde hace 50 años- quien marcó el tono definitivamente humano en las palabras de elogio al homenajeado.

Desde la experiencia propia de un avezado sicólogo, y con la ternura imprescindible del trovador que pervive en él, Calviño nos confirmó lo que ya sabíamos: en tan alta condición académica otorgada a Silvio, nos encontramos con el músico cubano que desde sus primeras canciones, nos ha demostrado que, justamente, nada humano le es ajeno, pero a la vez, en ese homenaje hecho historia, estamos implicados todos nosotros, todos los que en estos largos años hemos compartido orgullosamente su obra como parte consustancial de nuestra existencia.

Somos privilegiados testigos del nivel de influencia de las canciones del trovador mayor sobre sus conciudadanos, en plena consonancia con los postulados de la épica revolucionaria.

Silvio, por su parte, dijo sentirse abrumado por la generosidad de semejante gesto, y expuso, emocionado, aquellos momentos de su vida en que se ha sentido vinculado al recinto universitario, para concluir en que acepta el homenaje en nombre de los trovadores cubanos de todos los tiempos.

La magistral interpretación de clásicos como Unicornio y El necio, a cargo del Coro Nacional de Cuba, dirigido por la maestra Digna Guerra, nos hizo agradecer a Silvio por saberlo en nuestra trinchera, una voz que, desde sus canciones, ha demostrado el valor de las ideas.